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„Housing First“ als Ansatz zur Versorgung wohnungsloser 
Menschen – ein Baustein im Gesamthilfesystem   

 
Donnerstag, 16. November 2023 | 10:00 Uhr – 16:30 Uhr | im Heilig-Geist-Saal 
Nürnberg und digital  
 

Einstiegsfrage  

 

 

Resümee der Teilnehmenden 

Nach dem Fachtag muss ich in Bezug auf den Housing First Ansatz sagen, dass .... 

• ....ich den Ansatz nach wie vor Klasse finde ...ich insbesondere im ländlichen Raum die 

größte Herausforderung bzgl. Wohnraum und Sozialer Inklusion sehe (auch, weil z.B. bei uns 

der LKR keine Böcke auf 67er Hilfen hat, zumindest nicht in der Regelfinanzierung, und damit 

eine gewisse Flexibilität in der Begleitung und Unterstützung fehlt)  

• ... die Kommunen mehr in die Verantwortung bzgl. Wohnraum kommen müssen  

• ...Auch wir im Team in Bezug auf Personenzentrierung und Orientierung am Willen durchaus 

unsere Haltung hinterfragen dürfen und auch müssen!!!!!  

• …ich unbedingt zu einem der vorgestellten Projekte Kontakt aufnehmen will 
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• .... Danke an die Organisator*innen! Es war Mut machend, weil so viele gleich Gesinnte (man 

ist manchmal eben doch Einzelkämpfer, insbesondere im ländlichen Raum). Gern und 

unbedingt WIEDERHOLUNG!! Evtl. mehr Peers beteiligen. Wie auch immer das gut gelingen 

mag. Da fehlt mir die Erfahrung. 

• Zuviel über Wohnungsakquise gesprochen wird und zu wenig über die Unterstützung, die die 

Menschen brauchen und wie sich Teams professionell aufstellen müssen 

• Ich mit meiner Haltung nicht allein bin - tut sehr gut. Dass es möglich ist, Housing First zu 

etablieren. Danke für den inspirierenden Tag! 

• ANSÄTZE individuell umgesetzt werden müssen 

• Ich die vielfältigen Sichtweisen und interessanten Beiträge sehr geschätzt habe, vielen Dank 

für den großartigen Input, die tolle Moderation und die Organisation auf einem sehr hohen 

Niveau 

• Dieser mich nach dem Fachtag noch mehr überzeugt als zuvor 

• es in diesen Zeiten eine wichtige Ergänzung der Hilfen darstellen kann. 

• Die Moderation sehr erfrischend war/ist 

• Zuviel über Wohnungsakquise gesprochen wird und zu wenig über die Unterstützung, die die 

Menschen brauchen und wie sich Teams professionell aufstellen müssen 

• sich eine weitere Auseinandersetzung mit dem Ansatz lohnt und es sich lohnt nach 

Möglichkeiten zu suchen, wie der Ansatz auch bei uns integriert werden kann. 

• No Housing First without having housing first 

• Netzwerke und Informationen wichtig sind und diese Veranstaltung deswegen gut war 

• ich mich frage, warum wir das nicht schon länger machen. 

• wir vor allem den bezahlbaren Wohnraum und den Zugang für wohnungslose Menschen 

brauchen. 

• Housing First die nächsten Jahre in Deutschland sicherlich ausgebaut werden wird 

• ... der Anfang gemacht ist und es nun weitere Bausteine geben muss 

• Die Würde so wichtig ist 

• Ich mir das Konzept nochmals genauer anschaue, ob es auch in meiner kleineren Kommune 

umsetzbar ist. 

• Es gibt viel zu tun. Aber - alles verändert sich, wenn wir es verändern 
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• Sich was bewegt und das ist gut 👍 

• Ein wichtiger Baustein in der Landschaft der Wohnungslosenhilfe 

• Wohnraumbeschaffung eine zentrale Rolle spielt. 

• … dieser Ansatz nach wie vor konsequent weiterverfolgt werden sollte. 

• Ich positiv überrascht bin wie vielseitig die Projekte sind 

• Das Konzept stimmig ist und ich um dringende Umsetzung bitte 

• super Fachtag - Tolle Moderation 👍 es viele Herausforderungen gibt, die wir anpacken 

müssen. 

• Er ein weiterer Einrichtungstyp sein kann 

• sich meine positive Einstellung bestätigt hat. 

• ... ich Ihn in meine Kommune weitersagen möchte 

• es jetzt schon Sinn macht. 

• …. ich diesen in unserer Kommune bekannt machen möchte!! 

• er eine wichtige Ergänzung ist und die Notwendigkeit der Hilfe für Wohnungslose in die breite 

Öffentlichkeit bringt. 

• Es eine ganz tolle essenzielle Sache ist. 

• ich viel gelernt habe 

• es dabei dringend die Diakonie braucht 

• es noch viel zu tun gibt 

• Es noch viel zu tun gibt. 

• Er dringend integriert und unterstützt werden muss. 

Rückmeldungen aus dem Chat in ZOOM: 

• Danke für die Online Teilnahme Möglichkeit. Bis Bayern hätte ich es nicht geschafft und freu 

mich über den tollen Input. 

• Fühl mich sehr bereichert und inspiriert, nach diesem Fachtag. Herzlichen Dank für die 

kompetenten Gäste und Beiträge UND, ja, für die Möglichkeit der Online-Teilnahme. GO 

HOUSING !! 

• Vielen Dank für den toll organisierten Fachtag; war sehr inspirierend. Vieles muss 

weitergeführt und konkretisiert werden. Bleiben wir dran... 


